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Eclairage biblique : 

 

Mt 11, 2-11 :  

L'homme vit de l'échange ... 

 

de Pierrette MAIGNÉ 

 

 

Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, 

des œuvres réalisées par le Christ. Il lui envoya 

ses disciples et, par eux, lui demanda : « Es-tu 

celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un 

autre ? » Jésus leur répondit : « Allez annoncer à 

Jean ce que vous entendez et voyez : 

Les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux 

marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds 

entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres 

reçoivent la Bonne Nouvelle. 

Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion 

de chute ! » 
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Tandis que les envoyés de Jean s’en allaient, 

Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean : « 

Qu’êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau 

agité par le vent ? 

Alors, qu’êtes-vous donc allés voir ? un homme 

habillé de façon raffinée ? Mais ceux qui portent de 

tels vêtements vivent dans les palais des rois. 

Alors, qu’êtes-vous allés voir ? un prophète ? Oui, 

je vous le dis, et bien plus qu’un prophète. 

 

C’est de lui qu’il est écrit : Voici que j’envoie mon 

messager en avant de toi, pour préparer le chemin 

devant toi. 

Amen, je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés 

d’une femme, personne ne s’est levé de plus 

grand que Jean le Baptiste ; et cependant le plus 

petit dans le royaume des Cieux est plus grand 

que lui. ∎ 

 

Jean est une grande figure de l’avent, le 2ème dimanche nous l’entendons annoncer la venue de celui 

qui baptisera dans l’Esprit Saint et dans le feu en ces termes : Il tient dans sa main la pelle à vanner, il 

va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la 

brûlera au feu qui ne s’éteint pas. » Mt 3, 12. 
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Dans l’épisode de ce 3ème dimanche Jean est en 

prison à cause de sa fidélité à la Parole et il est 

perplexe, il a entendu parler des œuvres de Jésus 

et il est dérouté par Jésus dont les actes ne 

correspondent pas à ce qu’il avait annoncé. 

 

Jean attendait un messie justicier et Jésus se 

présente comme celui qui vient nous guérir, qui 

vient révéler la miséricorde du Père. Dieu est 

déroutant ; Saint Paul l’affirmera : la croix est folie 

pour les païens, scandale pour les juifs. 

 

Jésus ne répond pas à la question des envoyés de 

Jean, il répond en faisant parler ses actes et ses 

actes renvoient aux prophéties d’Isaïe que Jean 

connait. Devant ses signes Jésus proclame une 

béatitude : heureux ceux qui reconnaissent en lui le 

Messie. 

Puis Jésus continue en parlant de Jean : qui est-il 

donc ? Un prophète oui et même un messager, 

celui annoncé par Malachie : 

voici que j’envoie mon messager pour qu’il prépare 

le chemin devant moi ; et soudain viendra dans son 

Temple le Seigneur que vous cherchez (Ml 3, 1) 

 

Oui Jean est bien celui qui doit préparer la venue 

du Messie lui qui dira : il faut qu’il grandisse ; et 

moi, que je diminue (Jn 3, 30). 

 

Jean connait le doute, c’est la purification du 

pauvre, sa foi est mise à l’épreuve mais il ne se 

révolte pas, il interroge. Par sa question il 

manifeste sa foi et son espérance, il pousse un cri 

d’amour. En cela Jean nous est précieux, il nous 

révèle que doute et foi peuvent coexister mais que 

ce qui nous est demandé c’est d’oser le 

questionnement comme le fera Jésus sur la croix : 

mon Dieu, mon Dieu pourquoi m’as-tu abandonné. 

Lui le messager, le précurseur connait comme 

Jésus l’épreuve et Jésus lui rend un beau 

témoignage en le qualifiant de grand, grand par 

son humilité, grand par sa fidélité. ∎ 
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Spiritualité Montfortaine : 

 

 

ÊTRE BAPTISÉ 
 

de M.T. Eleine Magdalena Sengkey  
 

« Recevez le signe de la croix sur les oreilles pour écouter la voix du Seigneur»; 

«sur les yeux pour voir la splendeur du visage de Dieu»; «sur la bouche pour 

répondre à le parole de Dieu»; «sur la poitrine pour que le Christ habite au 

moyen de la foi dans vos cœurs»; «sur les épaules, pour soutenir le doux joug du 

Christ » (Rituel de l’initiation chrétienne des adultes, n. 85). 
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Le thème du baptême est très 

central dans l’œuvre missionnaire 

des Montfortains, car Saint Louis-

Marie de Montfort écrit dans leurs 

Règles : « Le but de leur mission 

est de renouveler l’esprit du 

christianisme dans les chrétiens, 

Ainsi, ils font renouveler les 

promesses (du baptême), comme 

ils en ont l’ordre du Pape, de 

manière la plus solennelle» (n. 

56). C’est une mission que 

Montfort lui-même a reçue du 

pape Clément XI et que Montfort 

espère voir poursuivie par ses 

disciples ou ses collègues dans la 

Congrégation missionnaire qu’il a 

fondée. Le baptême qui est 

solennellement renouvelé par les 

fidèles se fait entre les mains de 

Marie ; telle est la “ consécration ” 

enseignée par le Père de 

Montfort. Exactement, la 

consécration " est une parfait 

rénovation des vœux et 

promesses du saint baptême " 

(VD 120). 

Cet article a pour objectif 

d'approfondir le sens du mois 

missionnaire extraordinaire 

d'octobre 2019 dont le thème était 

: " Baptisés et envoyés : l'Église 

du Christ en mission dans le 

monde ". Que cette édition de 

Mme. Eleine nous aide à 

approfondir ce que signifie être " 

baptisé " ; puis dans l'édition de 

janvier 2020, elle nous expliquera 

ce que signifie être “ envoyé ". 

Bonne lecture. 

Nous entendons souvent le terme « tenir ferme » à propos de la 

promesse du baptême! Nous devons interpréter l’expression « tenir 

ferme » comme quelque chose de dynamique et qui continue de 

croître. La relation avec Dieu n'est jamais souhaitée devenir 

statique, encore moins en recul. Si nous entrons dans une relation 

personnelle et exclusive, comme dans un mariage ou une amitié 

choisie sur la base d'une décision de volonté, nous voulons 

certainement qu'elle devienne de plus en plus profonde dans toutes 

ses dimensions. De même dans notre relation avec Dieu. Dieu lui-

même nous veut chaud ou froid mais non pas tiède. Dieu est sérieux 

dans sa relation avec l'humanité. Il y implique tout son être. Nous 

entendons souvent dans la Bible une profonde déception face à 

l’infidélité humaine envers lui. Et la preuve tangible de son amour 

total pour nous est l'envoi de son Fils comme rédempteur de 

l’humanité. 

 

Lorsque nous décidons de nous faire baptiser et que nous 

prononçons les promesses du baptême devant Dieu, nous entrons 

dans une relation très spéciale avec Dieu. Relation père-fils. Le Père 

a fait de nous ses enfants parce que nous partageons la filiation de 

Jésus. C'est un beau cadeau qui fait de nous des sauvés. 
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Tout comme la promesse matrimoniale, faite 

devant un prêtre et Dieu, ne remplit pas sa fonction 

ou son but, si elle n’est pas réalisée et ne se 

concrétise pas dans les actions d'un couple marié 

au cours de leur vie conjugale, de même, nos 

promesses de baptême ne seront tenues que si 

nous répondons à l’appel unique de Dieu dans 

chacune de nos vies. On doit vivre l’offrande de 

soi-même de manière constante, renouveler son 

engagement constamment et embrasser sa 

conversion de manière continue. 

L’accomplissement de notre promesse baptismale 

se manifeste chaque jour dans nos actions 

concrètes, dans notre attitude intérieure toujours 

tournée vers Dieu. 

 

Cette relation avec Dieu est spéciale et 

irremplaçable pour toujours. Une fois qu'une 

personne a trouvé ce qui est recherché, c’est-à-dire 

ce qu'il y a de plus fondamental dans sa vie, elle ne 

voudra plus jamais laisser partir ce trésor. 

 

 

APPEL DE TOUS LES BAPTISÉS 

 

Chaque chrétien baptisé est appelé à la sainteté. 

Qu'est-ce que la sainteté ? Une soumission à Dieu, 

être consacré à lui. Nous n'appartenons plus au 

monde mais à Dieu parce que « nous sommes 

passés de la mort à la vie » (1Jn 3, 14). “ Nous 

arrachant au pouvoir des ténèbres, il nous a placés 

dans le Royaume de son Fils bien-aimé : en lui 

nous avons la rédemption, le pardon des péchés ” 

(Col 1, 13-14) ; “ car le Christ, lui aussi, a souffert 

pour les péchés…il a été mis à mort dans la chair, 

mais vivifié dans l’Esprit ” (1 Pierre 3, 18). 

 

Après avoir été baptisés, nous sommes appelés à 

vivre dans la sainteté, ce qui signifie: 

 

 

 

Premièrement, “Nous sommes morts au péché… 

Nous tous qui par le baptême avons été unis au 

Christ Jésus, c’est à sa mort que nous avons été 

unis par le baptême. Si donc, par le baptême qui 

nous unit à sa mort, nous avons été mis au 

tombeau avec lui, c’est pour que nous menions une 

vie nouvelle…” (Rom 6, 2-4). Dans les promesses 

du baptême, nous rejetons le mal en nous et en 

société. Nous promettons également de rejeter 

Satan caché sous les formes de la superstition, du 

jeu et des divertissements malsains. Nous 

promettons également de rejeter toutes les actions 

injustes, malhonnêtes, celles qui violent les droits 

de l'homme. Lors du baptême, nous promettons 

enfin de rejeter Satan, source de tout péché et 

souverain des ténèbres. Nous quittons un mode de 

vie qui ne plaît pas à Dieu et commençons une 

nouvelle vie. 

 

 
 

Deuxièmement, aimer le Seigneur notre Dieu de 

tout notre cœur, de toute notre âme, de tout notre 

esprit et de toute notre force (Marc 12, 30). C'est le 

but de la vie chrétienne pour tous ceux qui ont été 

baptisés. Nous croyons en Dieu le Père tout 

puissant, créateur du ciel et de la terre, en Jésus-

Christ, son Fils né de la Vierge Marie, qui a souffert 

la passion, est mort et a été enseveli ; 
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qui est ressuscité des morts et est assis à la droite 

du Père. Nous exprimons également notre foi en 

l’Esprit saint, la sainte Eglise catholique, la 

communion des saints, la rémission des péchés et 

la vie éternelle. 

 

Troisièmement, obéir à tous ses commandements. 

" Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole..." 

(Jean 14, 23). Nous qui avons été baptisés, nous 

sommes unis à son peuple. En tant que peuple de 

Dieu, nous faisons de la volonté et des 

commandements de Dieu nos choix de vie et nos 

fondements. 

 

Quatrièmement, devenir des serviteurs de la vérité. 

“ Vous aviez mis les membres de votre corps au 

service de l’impureté et du désordre, tout ce qui 

mène au désordre ; de la même manière, mettez-

les à présent au service de la justice, tout ce qui 

mène à la sainteté ” (Romains 6, 19). 

 

 

RÉPONDRE AUX DIVERS APPELS 

 

Notre cheminement en tant que baptisés est un 

parcours pour répondre à cet appel à la sainteté. 

Dieu nous appelle à expérimenter une “ béatitude 

qui dépasse l’intelligence et les seules forces 

humaines ” (Catéchisme de l'Église catholique 

[CEC] 1722). Si nous sommes unis à Dieu de près, 

en respectant les promesses du baptême, si nous 

continuons à approfondir notre relation avec Dieu 

et à nous unir à lui, nous expérimentons cette 

béatitude. En restant et en nous attachant à Jésus, 

nous pouvons produire un fruit en abondance 

(Jean 15, 5). Nous avons besoin du Saint-Esprit 

que nous avons reçu par le baptême pour pouvoir 

répondre à cet appel, c’est pourquoi Paul dit : “ 

c’est Dieu qui agit pour produire en vous la volonté 

et l’action, selon son projet bienveillant ” (Phil. 2, 

13) ; 

 

“Laissez-vous renouveler par la transformation 

spirituelle de votre pensée. Revêtez-vous de 

l’homme nouveau, créé, selon Dieu, dans la justice 

et la sainteté conformément à la vérité ” (Ep 4, 23-

24). Nous devons renaître pour être en mesure 

d’atteindre le royaume de Dieu (Jean 3, 3). 
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Le salut que nous recevons ne vise pas seulement 

nous-mêmes, mais aussi les autres. C’est notre 

mission, la grande mission du Christ qu’Il nous a 

confiée avant de monter au ciel : “ Allez ! De toutes 

les nations faites des disciples : baptisez-les au 

nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, 

apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai 

commandé …” (Matt. 28, 18-20).  

 

Le sacrement de Confirmation nous donne la grâce 

d'accomplir les devoirs missionnaires en tant que 

peuple de Dieu pour produire des fruits pour son 

royaume.  

 

Répondre à un appel signifie donc faire ce que 

Dieu veut de nous. Notre appel en tant que 

baptisés est d'amener d'autres personnes au Christ 

Sauveur. Nous qui avons connu l'amour et le salut 

de Christ, nous voulons certainement partager ce 

beau cadeau, le plus grand de tous les cadeaux, 

avec les autres. ∎ 

 

«Quelle est la date de mon baptême?». Parce que c’est une renaissance et le baptême est comme un 

deuxième anniversaire. Comprenez-vous? Il faut faire ce devoir à la maison, demander: «Quelle est la 

date de mon baptême?». 

Tout d’abord, pendant le rite de l’accueil, on demande le nom du candidat, parce que le nom indique 

l’identité d’une personne. Quand nous nous présentons, nous disons immédiatement notre nom: «Je 

m’appelle ainsi», nous sortons ainsi de l’anonymat, l’anonyme est celui qui n’a pas de nom. Pour sortir de 

l’anonymat, nous disons tout de suite notre nom. Sans nom, on reste un inconnu, sans droits ni devoirs. 

Dieu appelle chacun par son nom, en nous aimant individuellement, dans l’aspect concret de notre 

histoire. Le baptême éveille la vocation personnelle à vivre en chrétiens, qui se développera pendant toute 

la vie. Et il implique une réponse personnelle et pas empruntée avec un «copier-coller». En effet, la vie 

chrétienne est tissée d’une série d’appels et de réponses: Dieu continue à prononcer notre nom au cours 

des années, en faisant retentir de mille façons son appel à devenir conformes à son Fils Jésus. Le nom 

est donc important! Il est très important! Les parents pensent au nom à donner à leur enfant déjà avant la 

naissance: cela aussi fait partie de l’attente d’un enfant qui, dans son nom, aura son identité originale, 

également pour sa vie chrétienne liée à Dieu. 

 

Pape François, AUDIENCE GÉNÉRALE, Place Saint-Pierre, Mercredi 18 avril 2018 

http://www.vatican.va/content/francesco/fr/audiences/2018/documents/papa-

francesco_20180418_udienza-generale.html 

 

Pape François 

http://www.vatican.va/content/francesco/fr/audiences/2018/documents/papa-francesco_20180418_udienza-generale.html
http://www.vatican.va/content/francesco/fr/audiences/2018/documents/papa-francesco_20180418_udienza-generale.html
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Interview : 

 

 

« Comme Marx a 

couvert la terre avec 

ses livres, le 

mouvement cherche 

à couvrir la terre 

avec le TRAITE DE LA 

VRAIE DEVOTION » 

 

Entretien exclusif avec Mr. 

Alfredo SUASNABAR 

Président national de 

CONSECRATIO MUNDI Pérou 

 

 

CONSECRATIO MUNDI est un mouvement ecclésiastique qui a 

pour but de réaliser une nouvelle évangélisation dans le monde 

d'aujourd'hui, avec des racines qui s’inspirent dans la spiritualité 

montfortaine. Le nom qui a été bien choisi pour nommer ce 

mouvement révèle un idéal futur dans lequel toutes les âmes de 

ce monde connaissent enfin le Dieu Trinité et se consacrent à 

lui. Ceci est indissociable de l'œuvre missionnaire des membres 

de ce mouvement avec toute l'Église sous l'inspiration de Notre 

Dame de la Trinité. 

Pour mieux connaître ce groupe, nous allons interviewer le 

président national de Consecratio Mundi au Pérou, M. 

Alfredo SUASNABAR. Nous sommes reconnaissants pour le 

temps qu’il nous a accordé pour faire connaissance avec ce 

mouvement. Espérons qu'Alfredo et sa famille sont toujours en 

bonne santé et enthousiastes dans sa mission dans et à travers 

ce mouvement. Le Père de Montfort prie pour nous tous ! 

Un grand merci à Mme Miriam Gomez pour sa contribution qui 

a rendu cette interview possible. 

 

 

 

Quel est votre métier ? 

 

Je suis Économiste de profession, et j’ai travaillé dans divers 

secteurs du monde des affaires comme le financier, le 

commercial et la production, en exerçant des charges de 

direction. Actuellement je me consacre à l’enseignement 

universitaire en partageant mes expériences professionnelles et 

de vie avec les nouvelles générations. 

 

 

Pourriez-vous nous parler de votre famille ? 

 

Ma famille se compose principalement de mon épouse et mes 

deux enfants, après mes parents, frères, beaux parents et beaux 

frères, tous très dévots à la Vierge Marie. C’est ma famille 

directe, qui est mon inspiration et motif permanent pour croître 

spirituellement. Je considère également comme partie de ma 

famille, mes frères avec qui nous partageons la spiritualité 

montfortaine et bien entendu le charisme de Consecratio Mundi. 

Ils sont et seront toujours ma famille de Foi. 
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Depuis quand êtes-vous membre de 

Consecratio Mundi ? 

 

Depuis ma consécration, le 16 juillet 2010, fête de 

la Vierge du Carmel, au Sanctuaire de la Très 

Sainte Trinité à Lima, date qui marque sans aucun 

doute un avant et un après dans ma vie pour la voir 

à partir de là avec une autre perspective bien plus 

solidaire, de partage permanent, de savoir que ce 

que tu fais peut aider d’autres personnes, de croire 

qu’il y a un monde meilleur après tout, etc. Et en 

plus parce qu’à cette date j’ai connu pour la 

première fois le père Luciano Ciciarelli, en ayant 

comme anecdote d’avoir voulu le protéger en 

voyant qu’il ne pouvait pas marcher avec tant de 

gens qu’ils l’entouraient, l’empêchant d’avancer, je 

lui ai dit : « Ne vous inquiétez pas, je vais 

m’occuper de votre sécurité ». 

 

 

Depuis quand êtes vous le Président National 

de Consecratio Mundi Pérou ? 

 

Depuis le 16 juillet 2012, j’ai été élu en Assemblée 

Générale dirigée par le p. Luciano, pour une 

période de 4 ans. 

Jusqu’à quand ? 

 

Avec la disparition du p. Luciano les circonstances 

ont fait que je continue pour une autre période qui 

doit conclure en 2020. 

 

 

Pourriez-vous nous expliquer quel est la nature 

et la proposition de Consecratio Mundi ? 

 

La raison d’être de Consecratio Mundi se trouve 

dans la Genèse 3-15, Parole de Dieu qui nous 

appelle à être avec le Christ lignée de la Femme, 

partie vivante de son Corps Mystique, sarments 

greffés sur Lui qui est la Vigne. 

La proposition du mouvement est de contribuer à la 

plus profonde compréhension de la spiritualité de la 

consécration à Jésus par Marie comme partie 

intégrale de la nouvelle évangélisation. 

Sa principale caractéristique est sa dimension 

trinitaire qui la fait nécessairement Christocentrique 

et ecclésiale. 

C’est important de mentionner que le mouvement 

est ouvert à tous les membres de l’Église, évêques, 

prêtres et laïcs. 



 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quelle est la relation de Consecratio Mundi 

avec Saint Louis-Marie de Montfort ? 

 

Beaucoup, vu que vivre la Consécration à Jésus 

par Marie selon la spiritualité de Saint Louis-Marie 

de Montfort est condition essentielle pour adhérer 

au mouvement. 

Pour cela le mouvement diffuse les œuvres de 

Saint Louis-Marie de Montfort et distribue 

gratuitement le Traité de la Vraie Dévotion à la 

Très Sainte Vierge. 

Comme Marx a couvert la terre avec ses livres, le 

mouvement cherche à couvrir la terre avec le 

TRAITE DE LA VRAIE DEVOTION pour offrir à 

ceux qui l’accueillent de tout cœur et mettent en 

pratique ses enseignements comme une ancre 

vraie et sûre de salut. 

 

 

Pourriez-vous nous raconter un peu l’histoire 

de Consecratio Mundi ? Qui sont le p. Luka 

Cirimotic s.m.m et le p. Luciani Ciciarelli s.m.m 

pour Consecratio Mundi ? Vous les connaissez 

? 

 

Consecratio Mundi a ses origines en Croatie à 

Zagreb (exYougoslavie) en 1979 sous le nom de « 

Comité pour la Consécration des peuples de 

Yougoslavie au Cœur Immaculée de Marie », le p. 

Luka Cirimotic s.m.m. a participé activement à 

cette préparation à la Consécration qui dure 5 ans.  

 

 

On peut dire qu’il a été un des promoteurs de ce 

grand évènement. Convaincu de l’importance qu’il 

a de la Consécration, parce qu’il la considère 

comme le sommet de la Nouvelle Evangélisation, il 

fonde l’Association Consecratio Mundi el 31 janvier 

1991 à Rome. 

Pendant que le p. Luka Cirimotic travaillait avec 

ardeur en diffusant la Consécration pour l’Europe, 

dans les Andes Péruviennes, un autre prêtre 

montfortain faisait la même chose, c’était le p. 

Luciano Ciciarelli. Ils se connaissent 

providentiellement en Italie le 27 novembre 1996, 

fête de la Médaille Miraculeuse et immédiatement 

se complétent, il est nommé Représentant Mondial 

de Consecratio Mundi en 1999 et travaillent 

ensemble jusqu’au départ du p. Luka, le 23 avril 

2006. 

Le p. Luciano continue l’œuvre du p. Luka pour 

toute l’Amérique, l’Afrique et l’Asie jusqu’à sa 

disparition le 2 août 2015 à Medjugorje. 

Quelques mois avant sa disparition, le père 

Luciano nomme comme Directeur Spirituel de 

l’Association le p. Carlos Peteira du Diocèse de 

San Rafael-Argentine qui depuis cette date est 

notre Directeur et se trouve en mission à Cuba. 

 

J’ai eu la chance de connaître, d’apprendre et de 

passer de bons moments avec le p. Luciano, mais 

je n’ai pas connu le p. Luka. 
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Pouvez-vous nous expliquer la structure de 

leadership de Consecratio Mundi ? 

 

La structure d’organisation de Consecratio Mundi 

au niveau mondial est très simple. Il a un Conseil 

National de Direction pour chaque pays et un 

conseil International de Direction qui regroupe tous 

les pays. Chaque pays en plus de son Conseil 

national de Direction a les Directions Diocésaines 

et les Directions paroissiales. La cellule de base de 

l’Association est représentée par les NOYAUX 

TRINITAIRES qui sont les petits groupes de prière 

composés au moins de trois personnes. Dans notre 

association nous ne laissons jamais personne de 

côté, c’est-à-dire, si des frères viennent avec 

d’autres charismes ou spiritualités qui veulent 

participer avec nous, nous leur donnons la 

bienvenue et nous les incorporons pour le temps 

dont ils disposent. 

Quant au leadership développé, c’est compliqué de 

le faire chaque fois que nous parlons d’une 

association de type religieuse, où ses intégrants 

dans leur majorité sont davantage pour un thème 

de foi que pour la propre association. Pour cela le 

leadership doit se traduire par une ouverture 

permanente à tous et où leur présence est 

circonstancielle. 

 

 

 

 
 

Quelle est la forme de présence et de 

participation des membres de Consecratio 

Mundi dans la vie paroissiale où vous êtes 

présent ? 

 

Généralement après avoir organisé un Cours de 

Préparation à la Consécration, un NOYAU 

TRINITAIRE se forme dans la paroisse où se 

réalise le cours et où ils se réunissent chaque 

semaine, quinzaine ou mois, avec la coordination 

et l’autorisation du curé, ils participent aussi à 

toutes les activités du plan pastoral de la paroisse.  

 

 

Alors, comment se développe Consecration 

Mundi dans le monde ? 

 

Généralement se sont des personnes dévotes a la 

Vierge Marie qui désirent diffuser cet apostolat 

simple, quelques uns commencent en demandant 

un cours de consécration pour leurs paroisses, 

d’autres se responsabilisent de former des 

NOYAUX TRINITAIRES, nous leur fournissons des 

Traités et nous faisons le suivi. 

 

 

Dans quels pays êtes-vous présents ? 

 

En ce moment nous sommes dans les pays 

suivants : 

Argentine, Chili, Paraguay, Uruguay, Bolivie, 

Pérou, Équateur, Colombie, Brésil, Venezuela, 

Panama, Costa Rica, Honduras, El Salvador, 

Mexico, Cuba, États-Unis, Canada, Suisse, Japon, 

Italie, Pologne, Espagne. Nous avons des 

documents qui nous indiquent qu’il existe des 

Noyaux Trinitaires en Allemagne et en Afrique, 

mais après la disparition du p. Luciano nous 

n’avons pas réussi le contact, c’est un objectif que 

nous avons à court terme dans le but de nous 

unifier. 
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Approximativement, combien de membres y a-t-

il dans le monde ? 

 

Je n’ai pas le nombre, il y en a sûrement 

beaucoup, le p. Luciano a fait cadeau de millier et 

de millier de Traité de la Vraie Dévotion et tous 

ceux qui le reçoivent s’engage à prier le Saint 

Rosaire et à lire un morceau du TRAITÉ, en 

signant un engagement qui l’incorpore à un Noyau 

Trinitaire se faisant ainsi membre de Consecratio 

Mundi. 

 

 

Existe-t-il une branche de Consecratio Mundi 

pour enfants, adolescents et jeunes ? 

 

C’est un projet que nous a laissé le p. Luciano, 

maintenant nous travaillons sur les Noyaux 

Trinitaires pour enfants. 

 

Qu’est-ce que c’est qu’un Noyau Trinitaire ? 

 

Les Noyaux Trinitaires sont des groupes de 3 

personnes ou plus de différentes familles qui se 

réunissent pour prier le Saint Rosaire et pour lire 

un numéro du TRAITE DE LA VRAIE DEVOTION, 

une fois par semaine ou au moins une fois par 

mois. 

Le NOYAU Trinitaire est la partie centrale, 

fondamentales, principale, importante, l’essence, 

elle est la cellule de notre mouvement qui se perd 

dans le tout, qui nous fait ressembler à la levure 

dont nous parle l’Évangile. C’est ainsi que l’a 

compris notre fondateur, le p. Luka Cirimotic, smm 

; « Le Mouvement voudrait être comme la levure 

qui disparait dans la pâte » 

Et il se nomme TRINITAIRE parce que nous 

évoquons la Sainte Trinité. 
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Quelle est la relation entre la Consecratio 

Mundi et l’image de la Vierge de la Trinité ? 

 

Comme le p. Luka a diffusé une spiritualité trinitaire 

de la consécration, il a accueilli l’invocation de « 

Notre Dame de la Trinité » pour ce mouvement, 

pour qu’elle soit elle-même celle qui nous porte à 

une relation intime avec la Trinité, selon sa 

proposition : 

« en vivant pleinement notre consécration 

baptismale, nous sommes en train de réformer le 

modèle de Jésus Christ et nous serons en capacité 

de nous communiquer avec la vie même de la Très 

Sainte Trinité ». 

Le p. Luka portait cette image à chaque 

présentation ou causerie qu’il donnait. 

 

 

Qui a créé ou inventé l’image ? 

 

Il existe la « Basilique de Notre Dame de la Trinité 

» à Blois, France, elle fut construite en 1932 

comme expression à une dévotion mariale très 

ancienne du XIIIème siècle qui consiste à prier tous 

les jours, Trois Je vous salue Marie comme action 

de grâce à la très Sainte Trinité pour les privilèges 

accordés à la Très Sainte Vierge. 

En ce qui concerne l’œuvre missionnaire, 

quelle est la mission typique de Consecratio 

Mundi et comment ses membres mènent à bien 

l’évangélisation dans le monde ? 

 

La propre mission du mouvement est de former 

des Noyaux Trinitaires pour encourager la 

récitation du Saint Rosaire et la lecture du TRAITÉ 

DE LA VRAIE DÉVOTION avec le but de 

promouvoir la Consécration au Cœur Immaculé de 

Marie dans l’Église et dans le monde selon la 

condition de chacun, par la manière de penser, de 

vouloir et d’agir ; et ainsi contribuer dans 

l’évangélisation, toujours en coordination avec le 

Curé du lieu. 

« Le p. Luka portait cette image à 

chaque présentation ou causerie 

qu’il donnait. » 
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Le Congrès célébré à Lima du 16 au 18 août a 

été le 3ème congrès international. Quand ce 

sont célébrés le premier et deuxième Congrès ? 

Quels ont été les thèmes de ces deux congrès ? 

Quand sera le prochain congrès ? 

 

Effectivement Lima a été le siège du dernier 

congrès international. 

Sur la base de l’importance que méritent nos 

Noyaux Trinitaires, dont la fondation est la « 

grande tâche de tous les membres de notre 

institution », le p. Luciano Ciciarelli, smm, a établi 

dans sa Lettre Circulaire, du 23.12.2013, le 

commencement de ce type de formation pour nos 

associés où nous pouvons échanger des 

expériences pour nous enrichir mutuellement,  

voilà nos congrès : 

 

I CONGRES INTERNATIONAL DES NOYAUX 

TRINITAIRES 

« SEIGNEUR, QUE TON RÈGNE VIENNE, PAR 

MARIE, DANS CHAQUE FAMILLE » 

Du 24 au 26 avril 2015 –  

Casa Pastoral San Juan Pablo II 

San Juan de los Lagos – Jalisco – México 

II CONGRES INTERNATIONAL DES NOYAUX 

TRINITAIRES 

« SOYEZ PRÊTS » 

Du 18 au 20 août 2017 – Insigne Basílica de 

Nuestra Señora de Guadalupe – Ciudad de 

México. 

 

 

III CONGRES INTERNATIONAL DES NOYAUX 

TRINITAIRES 

« EN CHEMINANT VERS LE ROYAUME AVEC 

MARIE » 

Du 16 au 18 août 2019 – Casa de Convivencia 

Juan Pablo II – Balneario de Santa Rosa – Lima, 

Perú 

 

 

IV CONGRES INTERNATIONAL DES NOYAUX 

TRINITAIRES – PROCHAIN 

Au dernier congrès, Honduras a été désigné 

comme pays, siège du prochain congrès pour 

l’année 2021 
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Je m’imagine qu’avant de venir au congrès, 

chaque centre et membre s’étaient préparés 

pour entrer dans l’esprit du congrès. Vous 

pouvez nous dire quelque chose sur la 

préparation ? 

 

Effectivement, nous nous sommes préparés 

pour le congrès, du 15 août 2018 au 15 août 

2019, une année exactement, nous l’avons fait 

ensemble en utilisant les réseaux sociaux. 

Nous commençons notre préparation spirituelle, 

avec l’intercession de nos Saints Patrons : Saint 

Louis-Marie de Montfort, Saint Jean-Paul II, 

Sainte Rose de Lima et Saint Martin de Porres, 

nous créons une « Prière de préparation pour le 

Congrès » qui nous accompagne chaque jour, 

nous créons un Hymne pour le Congrès », nous 

faisons un programme annuel de prière et des « 

fiches d’intercession » où nous notons toutes 

nos actions pour les offrir à la messe inaugurale 

du congrès et bien sûr pour les fruits spirituels. 

En plus réfléchissons chaque jour sur un texte du 

TRAITÉ DE LA VRAIE DEVOTION et pour compléter 

nous développons des fiches de préparation, dans le 

but d’approfondir quelques traits de la vie et des 

missions de notre père de Montfort. 

 

 

Quel est le nombre exact des participants au 

dernier congrès ? Pour les coûts qui couvre le 

tout (voyage, repas, logistique, etc.) ? 

 

Nous étions au total : 16 pays, délégations 

d’Argentine, du Chili, d’Uruguay, de Bolivie, 

d’Équateur, du Brésil, de Colombie, de Cuba, du 

Panama, d’El Salvador, de Costa Rica, du Mexique, 

du Honduras, des États-Unis, d’Italie et naturellement 

du Pérou, au total 220 participants. 

Pour les dépenses dans quelques cas nous avons 

l’appui de billets d’avion, quelques dons et le coût de 

la maison de retraite qui incluait le logement et les 

repas a été divisé entre les participants du congrès. 
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Comment faites-vous le suivi à chaque 

membre et centre national sur les résultats du 

congrès que vient de se mettre en place ? 

 

Les conclusions du congrès ont déjà été 

transmises à toute l’Association Consecratio 

Mundi, le suivi est inclus dans le Plan annuel que 

fait l’Association international et se transmet par 

ordinateur chaque mois par des réunions 

mensuelles via Internet. 

 

 

Pour terminer, aimeriez-vous partager quelque 

chose de plus par rapport au Congrès ?  

 

Oui, j’aimerais souligner quelques faits qui ont 

surgis pendant la préparation du congrès ; 

premièrement, providentiellement la date du 

congrès à coïncidée avec l’anniversaire de la 

naissance du p. Luka Cirimotic, après en 

cherchant des informations sur le p. Luka 

Cirimotic nous sommes entrés pour la première 

fois en contact avec Consecratio Mundi d’Italie ; 

de là nous avons obtenus les droits pour l’édition 

en espagnol du livre du p. Luka : « La 

Consécration pour une nouvelle évangélisation-

Spiritualité du Mouvement Consecratio Mundi » ; 

la médaille que le p. Luka avait demandé de faire 

par les membres de l’Association a été fabriquée 

pour la première fois, l’image de Notre-Dame de 

la Trinité, l’invocation du mouvement a été aussi 

sculpté pour la première fois et quelque chose de 

très attendu et désiré de manière spéciale par le 

p. Luciano Ciciarelli, a été que durant l’année de 

préparation du congrès, nous avons obtenus 

l’approbation de l’Archidiocèse de Lima 

pour notre Association comme 

Mouvement Ecclésial laïc, se sont des 

faits vraiment très fructueux. 

Au sujet du congrès, avant de conclure, je voudrais 

présenter mes remerciements, spécialement à tous les 

membres de la Direction Nationale du Pérou qui ont 

travaillés avec ardeur depuis le commencement quand 

on nous a donné la responsabilité au congrès avant 

celui de Lima. Se furent des moments très intenses 

que nous avons vécus, quelques uns très compliqués 

et d’autres moins peut-être mais qui se faisaient aussi 

avec davantage de stress conformément approchaient 

les jours pour commencer le congrès. Cependant 

toutes les personnes de foi, nous nous sommes 

appuyés sur cela, notre FOI, en sachant que ce que 

nous venions de faire, nous le faisions par amour à 

la Très Sainte Vierge Marie et à Notre Seigneur 

Jésus. Merci Julio, Miriam, Alicia, Iraida, Roxana, 

Elizabeth, Rose, Noelia, et à d’autres qui se sont 

ajoutés pour que tout soit “beau » comme disait le 

père Luciano. Merci Mon Dieu pour me permettre 

d’avoir fait partie de cette expérience unique qui ne 

peut se comparer à rien dans ce monde. 

En dernier, j’aimerais partager cette grande expérience 

vécu, à ceux qui nous lisent et ont de l’intérêt pour 

connaître les détails du III CONGRES 

INTERNATIONAL DES NOYAUX TRINITAIRES par ce 

lien : 

https://consecratiomundipe.wordpress.com/congreso-

actual/, où vous pourrez observer, la préparation, le 

développement et las conclusions du congrès, nous 

confions à l’utilité de l’information qui a été mise. ∎ 

 

« Oh Marie, temple vivant de 

la Sainte Trinité,  

obtiens-nous et transmets-

nous la vie trinitaire. Amen » 

https://consecratiomundipe.wordpress.com/congreso-actual/
https://consecratiomundipe.wordpress.com/congreso-actual/
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Nouvelles 

 

 

La Beauté du 

Premier "Safari 

Rosario" à Labuan 

Bajo (Indonésie) 

 

du Père Marsello, SMM 

Ce qui suit est le partage du P. Marsello sur le "Safari Rosario" 

organisé par la communauté des aspirants montfortains de Labuan 

Bajo (Indonésie). Selon le P. Marsello, ce pèlerinage est censé être l’un 

des «solides ancrages religieux» dans cette ville touristique. Parce que 

"ce Safari Rosario, qui inclut une révolution spirituelle avec le 

renouvellement des vœux et des promesses de baptême par Marie, 

peut être un moyen génial pour les fidèles de persévérer dans les 

vertus chrétiennes". 

 

 

 

LABUAN BAJO, Indonésie - Le “Safari Rosario” a eu lieu pour la 

première fois dans la ville touristique de Labuan Bajo, le samedi 26 

octobre 2019. "Safari", en Indonésien, signifie ‘voyage à longue 

distance’, et dans notre contexte cela signifie marcher sur une longue 

distance en récitant le chapelet et en processionnant avec un grand 

chapelet et une statue de la Vierge Marie. Bien que ce soit la première 

fois, l'accueil de la population a été extraordinaire. Des milliers de 

personnes ont suivi la procession de la statue de la Vierge Marie 

accompagnée de la récitation du chapelet et des chants mariaux. On 

estime qu'il y avait environ 3 000 personnes présentes. 
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Le “safari” a commencé par un cortège de voitures à partir de 

l’Aspirantat Montfortain jusqu’à Nggorang. Le groupe de Nggorang 

s'est rendu ensuite à l'église de la station de Merombok, où des 

centaines de personnes s'étaient rassemblées pour accueillir la 

statue de Marie. Devant l'église, le groupe a été accueilli par une 

cérémonie traditionnelle. Le peuple de Merombok a ensuite rejoint 

l'église paroissiale du Saint-Esprit, Labuan Bajo, lieu où s'est 

déroulée la cérémonie d'ouverture. En arrivant devant l'église, 

remplie de milliers de personnes vêtues des vêtements traditionnels 

de Manggarai, la statue de la Vierge Marie a de nouveau été 

accueillie par une cérémonie traditionnelle de Manggarai, puis elle a 

été déposée sur son trône. Des danses d'enfants accompagnaient 

cette cérémonie d’intronisation. 

 

Au début du chapelet de ce 

“safari” qui avait pour thème: 

"Marie, modèle idéal pour servir", 

le père Marsel, SMM, a expliqué 

que cette activité était une forme 

tangible de la mission des 

Montfortains à Labuan Bajo pour 

partager la richesse spirituelle de 

la Compagnie de Marie, tel que le 

désirait Saint Louis-Marie de 

Montfort ; le pape Jean-Paul II en 

a fait écho en rappelant avec 

force: 

 

« Cette activité était une forme tangible de la mission des Montfortains à 

Labuan Bajo pour partager la richesse spirituelle de la Compagnie de Marie, 

tel que le désirait Saint Louis-Marie de Montfort » 
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"Ne laissez pas ce trésor caché". Le père Marsel a 

rappelé que pour répondre à cet appel, nous avons 

besoin de la bonne figure sur laquelle puiser notre 

inspiration et notre enthousiasme pour le service, et il 

semble qu’aucune personnalité ne convienne mieux 

que la Vierge Marie. Elle s'est déclarée Servante de 

Dieu. N’est-elle pas celle qui sert Dieu très fidèlement ? 

Le “Safari Rosario” veut donc être un mouvement de 

prière avec la Vierge Marie, afin que, par elle et avec 

elle, nous soyons formés pour être conformes au Christ 

qui est venu dans le monde par Marie, pour le service. 

L’itinéraire de ce “safari” allait de l'église du 

Saint-Esprit à la grotte de “Marie de Petite 

Montagne”. Bien que la route soit assez longue 

par un temps assez chaud, les gens ont suivi 

ce “safari” avec beaucoup de respect et de joie. 

Au sommet de l'événement, toutes les 

personnes présentes ont fait leur consécration 

qui n’est rien d’autre que le renouvellement des 

promesses baptismales par les mains de 

Marie. Cette cérémonie qui a eu lieu à partir de 

16h00, s'est terminée à 17h30 heure locale. 

« Le “Safari Rosario” veut donc être un 

mouvement de prière avec la Vierge Marie » 
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" Il convient au plus haut point, avant tout, que les exercices de piété envers la Vierge 

Marie expriment clairement la note trinitaire et christologique qui leur est intrinsèque et 

essentielle. Le culte chrétien en effet est, par nature, un culte rendu au Père, au Fils et à 

l’Esprit Saint, ou mieux, selon l’expression de la liturgie, au Père par le Christ, dans 

l’Esprit.  

Dans cette perspective, il s’étend légitimement, même si c’est de façon substantiellement 

différente, tout d’abord et particulièrement à la Mère du Seigneur, puis aux saints, car 

en eux, qui ont souffert avec le Christ et ont été glorifiés avec lui, l’Église proclame le 

mystère pascal. Dans la Vierge, tout se rapporte au Christ et tout dépend de lui : c’est 

pour lui que Dieu le Père, de toute éternité, l’a choisie comme Mère toute sainte et l’a 

parée de dons de l’Esprit à nul autre consentis.  

La piété chrétienne authentique n’a certainement jamais manqué de mettre en lumière le 

lien indissoluble et la référence essentielle de la Vierge au Divin Sauveur " (Pape Paul 

VI, Marialis Cultus, no. 25). 

Ce “safari” a été initié par les confrères de Labuan Bajo (le P. Jeje, le P. Marsel et le P. Lorens). Avec la 

collaboration des laïcs du comité, cette activité a très bien pu se dérouler. Par ailleurs, le gouvernement 

régional de l'ouest de Manggarai, les prêtres et le Vicaire Episcopale de Labuan Bajo soutiennent 

fermement, matériellement et moralement, notre initiative.∎ 
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PÈLERINAGE DE 

L’AMOUR VERS 

LA MAISON DE 

MARIE 

 

de Jeffry Kelen, SMM 

 

 

Le texte ci-dessous est un partage du père Jeffry, Missionnaire 

Montfortain en Équateur, au sujet du pèlerinage de cinq paroisses, 

organisé le samedi 26 octobre 2019. Le pèlerinage est parti de la 

cathédrale de Nueva Loja, Vicariat Apostolique de Sucumbios, vers la 

basilique “Virgen de El Cisne”. 

 

 

SUCUMBÍOS, Equateur - Pourquoi le titre de cet article est-il "pèlerinage de 

l'amour"? La réponse est simple: parce que la personne visitée est la mère 

qui a donné naissance à l'Amour même. Par conséquent, l'esprit principal de 

cette visite est l'amour. Au nom de cet amour, nous avons marché 20 km. 

Nous avons marché en priant et en chantant. Cette visite nous a rappelé ce 

que notre Mère enceinte avait entrepris pour rendre visite à Elisabeth dans 

les montagnes de Judée. Prier et chanter sont des expressions de la joie de 

l'âme qui rencontre sa Mère comme les joyeux bergers lors de leur visite à 

l'enfant Jésus dans l’abri abject de Bethléem. 
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En fait, cette activité a été réalisée pour couronner toutes les activités du mois missionnaire extraordinaire 

lancé par le pape François. Le but est clair : susciter le zèle missionnaire du peuple et demander en même 

temps le don de vocations des missionnaires : “La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu 

nombreux. Priez donc le maître de la moisson d’envoyer des ouvriers pour sa moisson.” (Mat 9: 37-38). 

Cette activité a été réalisée grâce à la coopération de cinq 

paroisses de la ville ("pastoral urbana") : trois paroisses 

diocésaines et deux paroisses montfortaines. J’ai été demandé 

pour assurer l’animation pendant le pèlerinage : il s’agissait 

d’inviter les gens à chanter et à prier puis de donner de brèves 

réflexions pendant le pèlerinage. Bien entendu, en tant que prêtre 

montfortain, les enseignements du Père de  Montfort furent la 

principale inspiration pour parler de Marie. Grâce à Dieu, j'ai 

essayé de mener à bien cette tâche. 
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Parce que seuls l’amour et la foi peuvent amener les gens 

à marcher pendant 6 heures malgré les conditions 

météorologiques défavorables (pluie et chaleur). Le point 

culminant de la visite ou du pèlerinage fut de célébrer 

l'Eucharistie ensemble. Je crois sincèrement que notre 

fatigue était soulagée lorsque nous avons célébré 

l'Eucharistie, aliment qui rafraîchit le corps et l'esprit. 

Voici notre partage, nous, Missionnaires 

Montfortains de la mission en Equateur. 

Prions les uns pour les autres afin que nous 

puissions devenir des missionnaires sans 

frontières, capables de répondre aux 

besoins du temps, conformément à la 

directive donnée par le Seigneur Jésus. ∎ 

« Le but est clair : susciter le zèle missionnaire du 

peuple et demander en même temps le don de 

vocations des missionnaires » 
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RENCONTRE DES 

ASSOCIÉS MARIE REINE 

DES CŒURS 

Salazamay, TOAMASINA 

 

de Fanja – Andraisoro - 

Madagascar 

TOAMASINA, Madagascar - Nous rendons grandement grâce 

à Dieu puisque la rencontre générale organisée par nous, 

Associés Marie Reine des Cœurs (AMRC) à Madagascar s’était 

bien passée avec succès à Salazamay, Toamasina le Mardi 29 

Octobre 2019 soir jusqu’au Vendredi 01 Novembre 2019 

dernier. Les participants comptaient environ une cinquantaine 

sous l’accompagnement de notre prédicateur Frère François de 

Sales smm. 

Les participants comprenaient des représentants de la 

communauté venant de : 

- Andraisoro et Antsobolo pour Antananarivo 

- Maromamy et Antongombato pour Brickaville 

- Les laïcs Montfortains de la Paroisse Sacré-Cœur 

Tanambao V, Saint Jean XXIII Andranomadio et Sainte Thérèse 

Salazamay pour Tamatave. 

 

Cette conférence a été marquée par des prières, 

enseignements, exposés et concertations, puis partages, qui 

s’étaient bien concentrés sur la spiritualité montfortaine prise 

dans l’enseignement du Père de Montfort. On peut résumer cela 

dans ces trois différents thèmes suivants : 
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- Famille vivant l’amour, inspirée par le Baptême reçu et l’Eucharistie 

- La consécration : pourquoi les laïcs montfortains n’ont pas le 

courage de s’avancer à la consécration ? 

- Partage et échange d’expériences par chaque groupe. 

 

De même, l’AMRC à Madagascar était toujours sensibilisée pour que 

toutes les membres d’une famille s’engage à entrer dans 

l’Association. En général, chez nous, les membres d’Andraisoro, cela 

a été déjà réalisé parce que c’est toute la famille qui constitue 

l’association, y compris le père, la mère et les enfants ainsi que les 

frères et sœurs. La raison est que toute la famille doit vivre ensemble 

la spiritualité Montfortaine. 

 

Cette réunion coïncidait avec la préparation des vœux perpétuels 

des deux Frères Montfortains : Frère Ernesto et Frère Freda, donc 

nous avons collaboré à la préparation liturgique avec les paroissiens 

de Salazamay et en même temps nous avons participé aux gestes 

liturgiques qui correspondent à notre culture, plus particulièrement, la 

culture dans la région de Betsimisaraka, à l’est de Madagascar. 

 

Cette rencontre s’est achevée avec le Saint Rosaire et l’Adoration du 

Saint Sacrement en respectant l’organisation de la Paroisse de 

Salazamay. 

 

Nous étions complètement unis dans la prière avec ces deux Frères 

qui avaient prononcés leurs vœux perpétuels le Vendredi 01 

Novembre 2019, et avant la fin de cette réunion, nous avons 

organisé une festivité pour marquer nos joies et nos cohésions. Nous 

n’avons point oublié l’évaluation avec Père Jean Claude, Frère 

François de Sales y los les représentants des laïcs montfortains par 

chaque groupe pour bien améliorer notre association dans son 

avenir. 

 

Faut signaler que ces deux Frères qui avaient prononcé leurs vœux 

perpétuels étaient sanctifiés en tant que Diacres le Dimanche 03 

Novembre 2019 à l’Eglise Saint Jean Morarano Tamatave. La 

rencontre des laïcs montfortains s’est terminée le vendredi premier, 

mais quelques représentants des laïcs sont restés pour assister à 

cette ordination diaconale de ce Dimanche. 

Bref, la rencontre a été si bonne 

qu’on a pu remarquer une vraie 

fraternité, solidarité et 

collaboration active entre nous, 

laïcs montfortains, et qu’on 

profite aussi de dire un grand 

merci pour l’honorable hospitalité 

des membres locaux de 

Toamasina et surtout notre prise-

en-charge comme hôtes durant 

cette réunion. 

 

Finalement, on tient à souhaiter 

le meilleur à tous les membres et 

que chacun passe une bonne 

année 2020, que nous nous 

rencontrions à Salazamay pour la 

grande rencontre de tous les 

membres laïcs Montfortains à 

Madagascar, c'est-à-dire les « 

MPIARA-DIA » en Malagasy, y 

compris : les amis de Montfort 

(les laïcs des Frères du Saint 

Gabriel), les amis de la sagesse 

(les laïcs des Sœurs Filles de la 

Sagesse) et nous l’AMRC (les 

laïcs de la Compagnie de Marie). 

 

Dieu Seul ! ∎ 
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Poèsie : 

 

MAMAN 

 

de Elli-Mac 

 

 

Maman, 

Mot d’enfant, 

Qui du cœur 

Est l’élan 

Du bonheur. 

 

Maman, 

Mot d’amour, 

Qui jaillit 

En ce jour 

Comme un cri. 

Maman, 

Mot des lèvres, 

Qui, soudain, 

Va et s’élève, 

Mais sans fin. 

 

Maman, 

Mot de toujours, 

Qui, sans frontières, 

Va et parcourt 

Aujourd’hui et hier. 

 

Maman, 

Mot rassurant 

Quand, dans la nuit, 

Les pleurs d’un enfant 

Clament l’ennui. 

 

Maman, 

Il ne sera de mot, 

Si fort il soit, 

Pour être le fidèle écho 

D’un si bel émoi. 

 

Maman, 

Mot universel 

Maman, 

Mot charnel, 

Maman, 

Mot éternel. ∎ 
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“ Merci de ce n° du bulletin de l'Association Marie Reine des Coeurs. Je l'ai lu en 

entier avec plaisir et regrette de ne pouvoir continuer ma mission mariale pour des 

raisons de santé. ” 

Hubert 

“ Bonjour, oui j'ai bien reçu le bulletin, merci, je le lis avec plaisir un peu chaque soir, les 

témoignages sont très intéressants. En espérant que notre monde, qui est mal en point, 

prenne conscience qu'il est temps de revenir vers des sources spirituelles pour se sortir de ce 

marasme de violences et d'indifférences. 

Bon courage et ayons beaucoup d'espoirs pour un futur meilleur. ” 

Camille 

“ Dans le bulletin j'ai lu qu'en italien on a une nouvelle édition des œuvres de Monfort. Mes 

félicitations. Une belle édition. ….Dans les écrits de Saint Louis-Marie Grignion de Monfort j'ai 

trouvé tout ce que je cherchais. Tout ce que mon cœur désirait. C'est étonnant. J'ai trouvé un vrai 

maître spirituel. Avant j'avais toujours lu ses écrits, mais maintenant c'est comme un nouvel élan. 

Maintenant j'ai le désir plus grand de lire ses écrits et de suivre le chemin qu'il propose. Voilà mes 

petites nouvelles. ” 

Nathalie 

“ Je vous remercie sincèrement de m'avoir accueilli dans l'Association Marie Reine des Coeurs. Je 

peux témoigner que pendant le mois de préparation à la consécration, j'ai eu tant de grâces. Mon 

père spirituel a fait cette consécration il y a des années et c'est lui qui m'a invité à me consacrer à 

Jésus par les mains de Marie, en embrassant la consécration enseignée par saint Louis-Marie 

Grignion de Montfort….  

Le jour où je me suis consacré en signant mon acte de consécration sur l'autel, ce fut une très belle 

journée et à partir de ce moment, je me sens vraiment bien ... A partir d'aujourd'hui, j'espère 

pouvoir grandir de jour en jour en Jésus par la Très Sainte Vierge Marie ; et aussi pour amener 

Jésus aux autres par Marie en l’Esprit Saint. ” 

Rosario 
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